
COMPTE RENDU ASSEMBLEE GENERALE 

                                                                                        du 1° décembre 2023. 

Début de séance : 18h30 

Comité présent : Corinne, Farida, Katrina, Patrice, Yves-Marie, George. 

(Philippe absent et excusé) 

Nombre de personnes présentes : 27 pers. 

 

Accueil : 
 Mot du Président, souhaitant la bienvenue à l’assemblée, remerciant les personnes de leur 

présence, malgré les conditions météo (neige)… 

Mme Beaumont, (Adjointe déléguée à l’Education et à la jeunesse) s’excusant de ne pouvoir 

rester, une autre réunion l’attendait ailleurs. Avant de partir Mme Beaumont proposait de 

faire des interventions dans les écoles environnantes, afin de faire connaitre aux élèves le 

mode de fonctionnement des écoles dans les pays lointains. S’il y a demande des 

enseignants, nous sommes prêts à le faire. 

 

1 - RAPPORT MORAL : 

Présentation du nombre d’adhérents depuis la création de Tokspo. Le chiffre est en baisse 

d’année en année… plus encore depuis la crise Covid (beaucoup de personnes se sont 

éloignées des Associations). 

 

Projet Ichar : 

Nouveau comité en 2022. Nouvelle équipe très dynamique et très motivée. Ce comité est élu 

pour 3 ans, et a intégré dans le groupe 3 femmes de « ama-tokspa » (assoc. de femmes). 

Lors de notre passage à Ichar en septembre, nous avons organisé ensemble une réunion 

pour faire le point avec eux de l’année passée et à venir…Ils nous ont fait part de leurs 

projets, et remercient très fortement tous les membres de Tokspo-France qui les soutiennent 

depuis des années. Les enfants de l’internat ont même écrit des petits mots très touchants à 

transmettre aux adhérents de France. Ils sont dans un cahier pour qui veut le consulter. 

 

Internat : 17 élèves (12 garçons et 5 filles, dont une petite de 5 ans). 

Présentation de photos du bâtiment extérieur qui est bien entretenu. Réfection du toit de 

l’ancienne partie par J.P. Vandelle qui est resté 3 jours sur place, et a posé une bâche 

plastique pour isoler le toit des infiltrations causées par les pluies plus fréquentes. Il s’est fait 

aider par quelques membres de Tospo-Ichar. 

Présentation de photos de l’intérieur du bâtiment : la grande salle à l’étage a été repeinte en 

bleu, ce qui lui donne un aspect plus accueillant. Renouvellement de couvertures, oreillers et 

matelas (avec le don de Florian Saillard), qui n’avaient pas été renouveler depuis des années. 

Tous les repas sont pris dans la cuisine de l’internat, étant donné le petit nombre d’élèves. 

Gyachin le surveillant-cuisinier, est un jeune de la vallée. Il s’occupe très bien des enfants, il 



est très impliqué dans son rôle de cuisinier et surveillant, et fait des activités diverses et 

variées avec eux (jeux-chants etc..). 

Les enfants s’y sentent bien, étant peu nombreux ils s’entraident, pour les devoirs etc…  les 

grands s’occupent des plus petits (5 ans), l’ambiance y est très familiale. 

 

Ecole de Ichar : effectif 45 élèves. 

Le problème reste toujours le même, certains parents envoient toujours leurs enfants en 

écoles privées, ce qui réduit l’effectif de l’école publique… 

 

Tuitions 2022-2023 : 

60 élèves inscrits l’hiver dernier dont certains venaient de Padum. Tokspo-Ichar avait fait 

beaucoup de publicité dans toute la vallée pour recruter les élèves. 6 instituteurs ont été 

rémunérés par Tokspo. 

 

Tuitions 2023-2024 : 

Début des cours 15 décembre 2023. Le nombre d’enfants ne nous a pas encore été 

communiqué. 

Les tuitions sont gratuites, les enfants prennent leurs repas de midi dans les familles du 

village. Mais lors de la réunion que nous avons eue en septembre, ils nous ont demandé s’il 

était possible à Tokspo-France de prendre en charge une partie des repas du midi. Une 

participation de 50 % serait demandée aux parents. Nous leur avons demandé de budgéter 

les dépenses, car il faudrait rémunérer un cuisinier… (Gyachin se proposant de le faire…) A 

voir si nous pouvons le financer, vu les comptes en baisse… 

 

 

Séjour 2023 : 

Février : Séjour de Patrice, Philippe, Katrina et Yves-Marie. 

Malheureusement nous n’avons pas pu monter à Ichar, de fortes chutes de neige étant 

tombées, l’accès nous a été impossible. Mais nous avons rencontré malgré tout le secrétaire 

Zothpa qui se trouvait à Padum, et à qui nous avons remis l’argent pour les « tuitions », et 

des fournitures scolaires, jeux etc… pour les élèves. 

Septembre :  

Accueil très chaleureux et émouvant à notre arrivée à Ichar. Accueil du Comité-Tokspo, des 

élèves de l’internat et de l’Association de femmes. 

Nous sommes restés 4 jours sur place. 4 jours assez denses. « Cultural show » avec danses 

etc..repas le midi avec les élèves de l’internat, réunion avec le comité-Ichar avec soirée 

« momos », soirée avec l’Association de femmes, danses etc… 

 

Présentation de photos de différents parrainages. 

* Motup-Tachi   (Instituteur à Tangso)                   * Chemath ( études……policière) 

* Deasal        (kinésithérapeute à Padum)             * Ridzing  (étudiante …. policière) 

* Gurmeth    (études ……  enseignant)                  * Namgyal (études de médecine) 

* Dolkar       (études ….. infirmière)     

 



 

 

 Chemath était à l’internat depuis son plus jeune âge, et quitte cette année l’internat,  

avec beaucoup d’émotion et part à Daramsala l’année prochaine, pour devenir policière, au 

terme de ses études. 

 

2 - RAPPORT D’ACTIVITES : 

Nous renouvelons les mêmes activités à savoir : 

- calendriers 2023.      )          voir le rapport ci-joint. 

- Marché de Noël        )      

Site WEB : Patrice a remis à jour le site Tokspo, avec une nouvelle mise en page, 

et renouvelle régulièrement les informations.  

 

3 - BILAN FINANCIER : 

Voir détail tableau et camemberts en annexes. 

Au 1.11.2023 : compte courant…………        719.47 € 

                           Compte épargne………… 12 234.69 € 

                           Caisse…………………………       120.06 € 

                          TOTAL……………………………13 074.22€ 

 

Intervention du Commissaire aux compte Denis Betend. 

«RAS les comptes sont bien tenus, tout est clair et précis.» 

Denis reconduit sa fonction pour l’année prochaine. 

 

4 - VOTES : 

Approbation des bilans :  moral       ) 

                                financier  )  « Adoptés à l’unanimité par l’assemblée. » 

                                activités   ) 

Vote pour le maintien de la cotisation annuelle à 10€ par personne. Certains proposant de 

l’augmenter à 12€. Il est possible pour les personnes qui le souhaitent, de faire un don en 

plus de la cotisation, en sachant que le reçu fiscal envoyé plus tard tient compte uniquement 

du don et non de la cotisation.  

Vote pour la cotisation à 10€ : « Adopté à l’unanimité » 

 

           Composition du Comité-France : 

           Président : Yves-Marie         (2109-2023) ……. sortant 

           Trésorier : Patrice                 (2022-2026) 

            Secrétaire : Katrina              (2019-2023)……. sortant 

           Vice-président : Corinne      (2021-2025 

           Trésorière adjoint : Farida   (2021-2025) 

           Secrétaire-adjoint : Philippe (2019-2023)…sortant 

Georges restant consultant du comité. 

Yves-Marie, Katrina et Philippe se représentent pour 3 ans : « voté à l’unanimité » 



 

 

 

5 - Projet ICHAR : 

« TUITIONS » :  début des « tuitions » mi-décembre 2023.Le comité Tokspo-Ichar 

nous a demandé lors de notre passage en septembre, si Tokspo pouvait prendre en 

charge une partie des repas du midi, comme évoqué plus haut dans le paragraphe 

« tuitions » 2023-2024.  

Projet d’entretien : 

➢ Peintures des murs des 3 pièces du rez de chaussée. 

➢ Tenture sur les murs de la chambre des filles : (murs en terre très sombre). 

➢ Réfection du toit central du bâtiment. 

➢ Construction de sanitaires : toilettes + salle de bain filles + 1 s.de b. garçons. 

➢ Sécuriser les installations électriques : (fils pendant un peu partout) 

 

6 - Séjour 2024 : 

Pas de projet de voyage en 2024. 

 

7 - Activités 2024 :  

❖ Calendrier 2025.   

❖ Marché de Noël : proposition de Katrina de faire le marché de Noël 1 année 

sur 2. 

❖ Vente de mimosas en février : proposé par Philippe. 

 

Interventions : 

Robert Chenevier propose de faire plus de publicité pour faire connaitre l’Association, 

par exemple au Forum des Association de Faverges). 

 

Partenariats : 
• Mairie de Faverges (salle AG) 

• Atelier artistique de Faverges (marché de noël) 

• Secours catholique (bougies de Noël, déc.2022) 

 

 

                                                                       oOOoOo 

 

                                          Fin de l’Assemblée Générale 

                                                         autour du verre de l’amitié. 
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